

## 2023, sous le signe de la nouveauté : Un plan bio Régional et un nouveau président à la FRAB

*C'est une première au niveau Bretagne : ce mercredi 31 mai, la FRAB (Fédération Régionale Des Agrobiologistes de Bretagne), la Région Bretagne ainsi que d'autres acteurs de la profession ont officialisé le lancement d'un plan bio régional.*

Ce plan porte des objectifs majeurs pour sortir l'agriculture biologique de la crise tels que la déclinaison de la campagne de communication BioRéflexe et l'application de la Loi EGAlim dans la restauration collective. A cela, la Région ajoute en complément du fonds national de soutien à la bio de l'Etat, une aide à hauteur de 880 000 €, pour les producteurs en difficultés. Il a fait l'objet hier d'une annonce officielle à Bohal, sur la ferme bio de Fabien Tigeot, éleveur bovin viande et nouveau président de la FRAB. Il succède ainsi à Julien Sauvée arrivé au bout de son mandat. La concrétisation de ce plan bio régional est le fruit d'un travail collectif et mené de front par notre ancien président Julien Sauvée durant son mandat. Une victoire pour le réseau ! Portrait du nouveau président, Fabien Tigeot :

**Son parcours.** Éleveur bio de 46 ans, Fabien Tigeot n'a pas suivi un parcours traditionnel. Élevé par un père chauffeur de bus et une mère au foyer, il a grandi dans le quartier de Brequigny à Rennes (35). Pourtant, très tôt, le métier d'agriculteur s'est imposé à lui. « À côté de chez mes grands-parents, il y avait un agriculteur, j'ai eu envie de l'aider et au fil du temps j'y passais tous mes étés, à prendre soin des vaches, des poules et à conduire le tracteur », confie Fabien. Diplômé d'un BTS ASCE, avant de s'installer, il multiplie les expériences dans le domaine agricole en France et à l'étranger, dont au Bénin. Ces expériences riches professionnellement et humainement lui ont permis d'affiner ses valeurs et sa vision de l'agriculture. C'est en 2008, via un parrainage, qu'il reprend la ferme de la ville aly à Bohal (56) en tant qu'éleveur de bovins viande en système herbager. « De parents non-agriculteurs, ça a été très difficile de trouver une ferme pour ce projet de vie » souligne Fabien. 1 an après son installation, il lance le processus de conversion en bio « une évidence » selon lui.



Loïc Chesnais-Girard Président de Région Bretagne et Fabien Tigeot, Président de la FRAB

**Ses engagements.** « Au cours de mon expérience dans des fermes conventionnelles, je passais mon temps à ramasser des animaux morts ou à traiter systématiquement, sans qu'on m'explique pourquoi. Moi, j'ai choisi de me demander comment produire sans traitement. En plus de la certification «Agriculture biologique», j'ai souhaité pousser plus loin mes engagements; j'ai ainsi développé une activité afin de réimplanter des arbres et des haies sur mes parcelles. Parallèlement dans le cadre des changements alimentaires que nous devons opérer, j'ai mis en place des cultures pour l'alimentation humaine et je sensibilise mes clients sur le sujet. A cela s'ajoute la certification de la ferme «LABEL FNAB», un label qui a pour ambition de développer une bio cohérente, exigeante et équitable.

### Ses défis

**Poursuivre le développement** « Nous vivons une crise, mais il ne faut pas s'arrêter qu'à la crise, car le marché va rebondir. La bio répond aux enjeux de société et donc inévitablement, elle est un choix d'avenir. C'est ainsi que j'entends mon engagement dans le réseau GAB-FRAB, c'est l'opportunité de construire et de développer ce projet qu'est l'AB.

**Consolider nos filières** « La bio a besoin d'un marché, mais il est important de souligner que nous ne faisons pas de la bio pour le marché. Cela implique donc une juste rémunération de nos métiers et le développement de nos filières. Nous devons encore une fois nous regrouper collectivement pour structurer nos filières, tant sur les circuits longs que courts. Renforcer les filières bio est essentiel pour sécuriser les débouchés et répartir équitablement la valeur ajoutée. »

**Inscrire la bio comme projet de société** « L'agriculture biologique est un modèle agricole qui repose sur des principes. J'ai à cœur avec l'ensemble des partenaires, d'inscrire la bio comme un projet de société, et pas uniquement un moyen de nourrir la planète. L'agriculture bio est le modèle le plus abouti pour faire face aux enjeux climatiques et environnementaux mais également pour préserver la biodiversité et l'eau. Notre réseau a l'ambition de jouer son rôle pour répondre à ces défis ! »